

MOISÉS VALDERRAMA

Sofía Rohschild-Croft cuenta que es un caso especial y debe reunir \$500.000.000 para la operación

Madre camina desde Osorno hasta La Moneda por trasplante de riñón de su hijo

Caminar desde su natal Osorno hasta el Palacio de la Moneda de Santiago. Esa es la misión que se autoimpuso Sofía Rohschild-Croft, una madre que intenta recaudar \$500.000.000 para financiar un trasplante de riñón en Estados Unidos a su hijo Matías, de 27 años, quien padece de insuficiencia renal crónica etapa V, entre otros diagnósticos.

Rohschild-Croft creó la cuenta de Instagram @ayudemosamatias1 para conseguir apoyo y contar por qué este caso es especial: el joven tiene sangre O negativo, que es uno de los más escasos del mundo (lo tiene el 7% de la población mundial), por lo que es muy difícil que por la vía de la lista de espera nacional aparezca un donante compatible. En el caso del riñón, se puede realizar con un donante voluntario, pero en Chile este donante solo puede ser un familiar.

"Solo pueden ser donantes en vida personas que sean de tu familia con lazos sanguíneos, hasta el cuarto grado inclusive, pero no cualquier persona puede donar un riñón. Por ejemplo, si viene un amigo y dice: *Yo le quiero dar un riñón a Matías*, no puede porque no está establecido en la ley", afirma.

¿Y dentro de su familia no hay nadie que pueda donar?

"No, porque en mi familia somos solamente mis dos hijos y yo. Mi hija es una menor de edad y mi padre tiene 95 años. Tendría que ser yo la donante, pero no soy elegible porque también tengo insuficiencia al riñón, por supuesto en un grado más leve que el de Matías".

Según la Ley N° 19.451, si un donante vivo desea realizar una donación voluntaria y altruista a una persona que no sea un familiar directo, el órgano no puede destinarse directamente a un receptor específico elegido por el donante. En este caso, la donación debe canalizarse a través del Registro Nacional de Potenciales Receptores de Órganos, administrado

El joven de 27 años ya tiene un donante, pero no es familiar, por lo que el procedimiento no se puede hacer en Chile. Lo quiere hacer en Estados Unidos.



por el Instituto de Salud Pública de Chile (ISP). Esto significa que el órgano donado será asignado al receptor que corresponda según el orden de prioridad en la lista de espera nacional, de acuerdo con criterios médicos y éticos previamente establecidos.

Su hijo ya tiene un donante voluntario que no es pariente, por eso necesitan recaudar el dinero y viajar a Estados Unidos a hacer la operación.

Además, el joven no se encuentra en la lista de espera porque tiene una operación pendiente por otra afección, lo que le impide estar (tiene hiperparatiroidismo e hipertensión arterial).

"Los médicos nos dijeron que su caso podía ser único en el mundo, debido a lo raro de cómo evolucionaba su enfermedad", relata Sofía.

Sus dos riñones se deterioraron rápidamente, hasta llegar al crítico 3% de funcionamiento actual. A pesar del esfuerzo por mantenerlo estable mediante diálisis, este tratamiento le ha restado calidad de vida, debilitándolo física y emocionalmente.

"Muchos médicos me han dicho que el trasplante podría incluso cortar de raíz todas las otras patologías que arrastra mi hijo", expresa Rohschild-Croft, quien llegó este sábado a Concepción.

Sofía Rohschild-Croft dice que su hijo padece de insuficiencia renal crónica etapa V, entre otros diagnósticos.